

EL DEFENSOR DE GRANADA,

DIARIO POLITICO INDEPENDIENTE.

SUSCRIPCIONES.

En Granada, un mes	1 ⁷⁵ pts.
En el resto de la península y posesiones españolas del N. de Africa, un trimestre. (Pago anticipado)	6 »
En las posesiones españolas de América y O. de Africa, un semestre. (Pago anticipado)	17 ⁵⁰ »
En el extranjero, un semestre. (Pago anticipado)	20 »

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

LUIS SECO DE LUCENA,

Oficinas e Imprenta, Águila, 5

INSERCCIONES.

ANUNCIOS.—Tarifa: 6 céntos peseta línea en la 4.^a plana.—25 céntos en la 3.^a—1 peseta en la 1.^a (Pago anticipado).
 ESQUELAS MORTUORIAS.—Tarifa: 2 pesetas cada inserción a una columna en la 4.^a plana.—750, en la 3.^a—30, en la 1.^a (Pago anticipado).
 COMUNICADOS.—Tarifa: De 25 céntimos de peseta a 50 pesetas la línea a juicio del Director. (Pago anticipado.)

EL TOREO GRANADINO.

Esta noche, a primera hora, se publicará *El Toreo Granadino* con la revista detallada de la corrida de hoy. Advertimos al público que este es el antiguo y acreditado *Toreo Granadino*, y que se venderá al precio de 10 céntimos. Los propietarios de la publicación se hallan dispuestos a llevar a los tribunales a los que publiquen otras revistas, pregonándolas con el título de ésta.

La Administración de *El Toreo Granadino* hallase instalada en la calle del Águila, núm. 5, donde pueden adquirirse los ejemplares para la venta, con el descuento de costumbre.

El banquete de los periodistas.

En el histórico salón de Justicia del Palacio árabe de la Alhambra, se reunieron ayer los periodistas granadinos y los de fuera de esta localidad que nos han honrado con su presencia durante los festejos de este año. La charanga del batallón de Cazadores de Cuba, hábilmente dirigida por el Sr. Naranjo, inundaba de armonías aquel ambiente perfumado por las rosas de los carmenes y los olorosos efluvios del bosque de esmeraldas que ciñe, como rico engaste de piedras preciosas, el joyel más preciado de la corte de los Alhamares, el último suspiro de la civilización y del arte árabe hispano.

En el centro del salón de Justicia hallábase la mesa, adornada con un inscriptible gusto y elegante severidad por los señores hijos de Ortiz, dueños del magnífico hotel de Washington Irving; lujosos centros de mesa, bellísimos ramos de flores, y un escelente servicio, aumentaban el esplendor de aquel banquete, dispuesto a la altura en que lo pudieron disponer los fondistas más renombrados de Europa.

A las dos en punto comenzó la comida, sirviéndose las manjares y vinos consignados en la siguiente lista:
 «Banquete de la prensa de Granada, a sus compañeros los periodistas que han asistido a las fiestas del Córpus de 1883.—Tortilla de puntas de espárgos y trufas. Jamon de Trevélez, en salsa de tomates. Chuletas rellenas. Pescada a la alicantina. Favo en galantina. Cabrza de jabali trufado.—Vinos. Burdeos de Saint Julien y Medoc; Sauternes; Chateau Yquin; Champagae frap. ée de las marcas carta blanca. Sillery Monseux, Neuve Clignot, carta blanca.—Licores. Cognac Martell de 1830. Chartreuse amarillo de Garnier. Crema de cacao de Maria Brigard.—Helados de crema de café.—Dulces. Crema Chantilly a la vainilla. Dulces secos de las Comedoras de Santiago. Fresa, pastas, entremeses, café y exquisitos habanos.»

Después de transcribir la lista y saber que sirvieron el banquete los señores hijos de Ortiz, es inútil elogiar la esplendidez del banquete, que ha sido uno de los más suntuosos que se han dado en la Alhambra. Asistieron don Joaquín María Verdugo, director de *Las Noticias*, don Ramiro Franco, representante de *La Ilustración Española y Americana*, don Benito Mas y Prat, director de *El Eco de Andalucía* de Sevilla, y uno de los vates más inspirados de aquella hermosa ciudad, don Gabriel Marino, director de *El Arte* de Madrid y distinguido escritor dramático, con Emilio Juan Chacon, director de *El Progreso Industrial* de Málaga, el señor Domelech, representante de *El Ferrocarril* de Almería, el Sr. D. Luis María Lassa, en representación de *La Tribuna* de Madrid, representantes de *El Mercantil Sevillano* y de *El Alabardero* de Sevilla, el Sr. D. Federico Gutierrez, vicepresidente de la Diputación provincial, don Jorge Bessieres, presidente de la Comisión de Festejos, don Aureliano Ruiz, director de *El Profesorado* de Granada, don José Gomez Tortosa, director de *La Lealtad*, don Luis Seco de Lucena de *El Defensor de Granada*, don Elix Pelayo, de *La Tribuna*, don Ricardo Lopez Jofré, del *Diario*, don José Ventalló Vintrol, de *La Provincia*, don Ricardo Santa Cruz, del *Quevedo*, don José de Lacalle, y don Abelardo Martínez, redactores de *La Lealtad*, don Francisco de P. Valladar, redactor de *El Defensor*, don Miguel Lopez Saez, de *La Tribuna*, don Francisco Mendez y don José Peso del *Diario*, y otros que en este momento no recordamos.

Remplió los brindis nuestro querido compañero don Aureliano Ruiz, saludando discretamente y entusiásticamente a los periodistas granadinos. El señor Lacalle brindó por la prensa en general, reivindicando la de los desaires que ha recibido de algunas clases de la Sociedad granadina que, no comprendiendo la grandeza de la misión del periodismo, han lastimado, quizá inconscientemente, la representación del progreso humano. En un trozo lleno de virilidad y elocuencia, interpretó los sentimientos fraternales que alientan en su alma todos los periodistas granadinos, y protestando de la conducta seguida por el presidente de una corporación de esta localidad, propuso que se dirigiera un expreso telegrama al ilustre granadino D. Juan Facundo Riaño por las

atenciones que ha dispensado a la prensa de Granada.

El Sr. Ventalló brindó por la industria, las artes y el comercio.
 El antiguo periodista don Ricardo Lopez Jofré, dijo que habiendo escuchado los brindis de la prensa más antigua y de la más moderna de Granada, él sería el género intermedio, la nota equidistante entre los unos y los otros; que, en ocasiones como la presente, se brindaba por la elocuencia del orador insigne, por la habilidad del jefe de un partido político, y que él, no pudiendo brindar por ninguna de estas cosas, de que carece, lo hacía por los sentimientos de fraternidad universal que deben unir a la prensa y que arraigan en su corazón con fuerza indestructible. Decidió en sus compañeros la honra de haber llevado a feliz término la grande idea de celebrar este año con inusitada esplendidez las fiestas del Córpus, y terminó con un período en el que hubo de describir con discreción y donosura, las penalidades del periodismo y se lamentó de la triste recompensa que alcanzan esos obreros de la inteligencia y del progreso humano que, con la palidez en el semblante, pasan rudas vigilias luchando por la defensa de los derechos del hombre, por los fueros de la libertad y de la justicia, y por el desarrollo de la riqueza pública.

El inspirado poeta sevillano don Benito Mas y Prat, cuyo nombre es ya ilustre en la república de las letras, pronunció en elocuente brindis, recordando las analogías que existen entre Granada, la reina mora, el vergel de los amores, la fuente de la poesía y del arte árabe hispano, y Sevilla, la de ambiente luminoso perfumado por los azahares de la ribera del Guadalquivir: si Granada tiene montañas cuyas cúspides cubiertas de eterno hielo se pierden en el blanco cenital de las nubes que le sirven de diadema, Sevilla tiene estensas llanuras que se confunden con las líneas purpúreas del horizonte, teñido por el arrebol del crepúsculo vespertino. Terminó diciendo que se consideraba, entre nosotros, como periodista granadino, dándonos un estrecho y fraternal abrazo, en el que fundía sus sentimientos con los nobles sentimientos de la prensa de Granada, y sus aspiraciones con las aspiraciones generosas y levantadas de los periodistas granadinos.

El Sr. Lasa a, en nombre de *La Tribuna*, de Madrid, el incansable periódico propagandista de la abolición de la esclavitud, pronunció un correcto y entusiasta brindis, pidiendo a los periodistas allí presentes que acordasen protestar de la inhumana aplicación del cepo y del grillete en Cuba. El brindis del Sr. Lasa fue acogido con entusiastas aplausos y muestras de aprobación.

El Sr. Merino, director de *El Arte*, en discretas y gallardas frases, manifestó su gratitud a los periodistas granadinos, diciendo que las afectuosas atenciones que se le han dispensado demuestran que la prensa universal es una, que los periodistas todos se inspiran en los nobles sentimientos de la más amplia fraternidad; que la prensa es una institución grande por los fundamentos de verdad y de justicia que la sostienen y por los ideales de progreso que le sirven de objetivo.

El distinguido vicepresidente de la Diputación, brinda por la prensa que es la luz, la verdad y la Justicia. De ce que esas palabras, que salen de lo más íntimo de su corazón, deben servirle de descargo, si omitió involuntariamente en su discurso de anteaer, los elogios que la prensa de Granada ha merecido por su patriótica y noble conducta en las actuales circunstancias.

El Sr. Pelayo brinda por las Corporaciones populares granadinas, que han prestado su eficaz apoyo a la obra de la prensa.

El ilustrado propietario de *Las Noticias* de Málaga, manifestó su gratitud a los periodistas granadinos, por las atenciones que le han dispensado.

Obligado por las escitaciones de sus compañeros, el Sr. Mas y Prat recita la siguiente composición titulada *¡Loco!* y que figura en sus *Nocturnos*. Dijo así:

De las costas españolas
 se alejan sus carabelas,
 el viento empuja las velas
 y el pino rompe las olas,
 Colon, meditando a solas
 vé de su gloria el exceso,
 el mar a sus plantas preso
 se retuerce y brama y gime:
 del gigante que le oprime,
 no puede sufrir el peso.

Pues que por loco me dejan
 dice, doblando el timon,
 yo quitaré la razon
 a los que así me motejan;
 en mi mente se reflejan
 sus infelices agravios,
 mas no mancharé mis labios
 con dieticos infucados:
 con argumentos de mundos
 convenceré yo a esos sábios.

Aunque roncós aqulones,
 alzando montañas, mugen,
 y los tripulantes rugen
 como reclusos leones,
 él, sus altas inducciones
 sigue de esperanza lleno,
 en su corazón sereno
 jamás esoma el desmayo,
 que es su inteligencia el rayo
 y su palabra es el trueno.

Lucha y vence: el Oceano,
 como corcel generoso
 se rinde al fin orgulloso
 bejo su potente mano,
 con arrojo sobrehumano
 ignotos límites toca,

a Dios en su auxilio invoca
 con el horizonte en guerra,
 y el críto anaido de tierra!
 se escapa al fin de su boca.

La piéyade aventurera
 próxima ya a desbordarse,
 siente a esta voz reanimarse
 su esperanza lisongera;
 esca a el puente ligera
 y halla de su dicha el foco,
 notando que, poco a poco,
 con la tibia luz del día,
 el nuevo mundo salia
 de la cabeza del loco.

El Sr. Seco de Lucena, recordó que un poeta marroquí se había inspirado también en los sentimientos de fraternidad que sirven de lazo de unión a la prensa, que ese poeta, no ha pedido en sus elucubraciones versos la reconquista de Granada; que solo ha deseado la unidad de la raza humana, y que todos los hombres se identifiquen para conseguir los ideales del progreso. Seguíamente leyó la hermosa poesía de Meleh Salam a la Alhambra y terminó dando un ¡viva! a la unión de todos los escritores del mundo, de todos los que piensan, de todos los que trabajan por el triunfo de la fraternidad humana y por la extinción de los rencores egoísmos y diferencias que dividen los pueblos entre sí.

El Sr. Santacruz recitó una de sus más bellas poesías.—El Sr. Lacalle propuso que se obsequiara con uno de los *bouquets* que adornaban la mesa a la distinguida esposa del Sr. Riaño, y con otro a la bellísima hija del conservador de la Alhambra Sr. Contreras, como prueba de la gratitud que nos merecen las atenciones con que nos ha distinguido su señor padre.

El Sr. Ventalló recitó una leyenda morisca.
 Inútil es decir que reinó en el banquete la más sincera cordialidad, y que todos los oradores fueron interrumpidos por entusiastas y atronadores aplausos.

Sueltos de miscelánea.

Periodistas. En el tren correo han salido hoy para Madrid los inspirados poetas sevillanos D. Benito Mas y Prat y D. Luis Montoto, director y redactor respectivamente de *El Eco de Andalucía* y *El Español*; el distinguido oficial de marina, redactor también de este último periódico, D. Manuel Ota Rautenstrauch; y el digno representante de *La Ilustración Española y Americana* D. Ramiro Franco. Desémosles a todos un viaje próspero y feliz.

Conducta plausible. El ilustrado presidente de Círculo la Unión, D. Federico Gutierrez, con la amabilidad que le honra y demuestra la cultura de la digna sociedad que preside, tiene dada orden a los porteros del Chalet para que se permita la entrada libre y sin ningún género de empachosas formalidades, a todos los periodistas forasteros que se encuentren en esta población. La conducta del distinguido catedrático y vice-presidente de la Asamblea provincial es merecedora del mayor aplauso, y así lo reconoce todo el mundo.

El Chalet del Círculo. El elegante chales del Círculo ha llamado justamente la atención de los forasteros que han concurrido a esta localidad. Las reformas introducidas este año en su adorno y construcción halláanse inspiradas en un gusto esquisito é irreprochable. Los periodistas de Madrid, Sevilla y Málaga han quedado sumamente complacidos de las atenciones de aquella sociedad, así como de la animación y distinguida concurrencia que llenaba anoche el precioso chalet, del cual es probable que *La Ilustración Española y americana* publique una hermosa vista. Oportunamente revisaremos con detención los animados bailes que tienen lugar todas las noches, en aquel centro de la buena sociedad de Granada.

La corrida de hoy. Comienza a las cuatro en punto de la tarde. Se lidiarán seis toros del Marqués del Sáltillo. Matan Legartijo, Frasuelo y Carancho. Entrada general de sombra, 16 reales; de sol, 12.

Las fiestas de hoy. Es el último día de feria. Continúan abiertas las exposiciones y museos. A las 4 de la tarde se verificará la corrida de toros. Por la noche, velada en el paseo del Salon y jardines de la Bomba.

Las fiestas de mañana. A las ocho de la mañana se inaugurará en el Palacio de Carlos V. de la Alhambra, la Exposición de flores y plantas, verificándose un concierto matinal a toda orquesta. De doce a cinco de la tarde se pueden visitar cómodamente los monumentos públicos. A las tres de la tarde, primera carrera de caballos en el hipódromo de los Llanos de Armilla.

Estanco. Dicenanos que el estanco de la calle de Navas, va a ser trasladado al Triunfo Señor Delegado; No sabe V. S. que hace mucho tiempo que los granadinos pretenden que se establezca un estanco en aquel sitio, por ser este de utilidad y necesidad?—Suponemos que V. S. comprenderá la justicia de esta observación.

Autorización. En nombre de sus propietarios, autoriza nos a los periódicos locales para reproducir, como suya, si la creen acertada, la revista que publicará esta noche, a primera hora, *El Toreo Granadino*.

Comisión provincial. Ayer se reunió para la aprobación del ingreso de quintos, y otros asuntos de escaso interés.

Vacantes. Halláanse vacantes la plaza de peaton conductor del correo de Ventas de Huelma, y una de maestro de 2.^a clase en la fábrica de pólvora de Granada.

El pago a los maestros. Con fecha 22 del corriente se ha levantado la suspensión de las delega-

ciones para el cobro de atrasos por instrucción pública a los ayuntamientos de la provincia.

La Guardia civil. La de Illora ha detenido a tres hombres que hirieron a otros dos en riña.

La administración en los pueblos. Muchas señala los días 3 y 10 del próximo Junio, para la suabasta del arriendo de consumos, y Lantéira é Iznaalloz ha terminado el apéndice a los amillaramientos.

Sucesos de la capital. En el arresto ingresaron: un hombre por robo de un asiento del coche de Guadix, y tres borrachos.

Se han impuesto multas a ocho taberneros por tener sus establecimientos abiertos a deshora, y se han recogido cinco armas de fuego.

Ateneo. Anteayer se sortearon las localidades del teatro de Isabel la Católica, para la solemnidad literaria que celebra el Ateneo con motivo de los festejos del Córpus. Los palcos y plateas se los ha reservado la Junta Directiva para atender al convite oficial. La fiesta a que nos referimos se verificará el día 29.

La exposicion de plantas y flores.

Mañana lunes, a las siete, se inaugura en el magnífico palacio de Carlos V. la Exposición provincial de plantas y flores, convocada por el Municipio granadino para so empujar las fiestas del Córpus. Al mismo tiempo verificase allí también el primero de los tres Concierdos matinales a grande orquesta, organizados por la Comisión municipal de festejos y por la de periodistas.

El palacio, cuya severa arquitectura se exhibe sin el más insignificante adorno, semeja a un anciano venerable rodeado de frescas y hermosas flores; de juventud y belleza; de una atmósfera de vida que lo rejuvenece y lo retorna a la grandeza de hace algunos siglos.

Hay instalaciones, que no solo satisfacen al que desea admirar la belleza de la natura, sino que abren ancho campo al hombre aficionado a los difíciles estudios de la flora de todos los países.

La exposicion de plantas y flores.—y no prejuzgamos,—primera que se celebra en Granada, significa un importante esfuerzo de las activas comisiones que la han organizado y que merecen un sincero aplauso.

Por lo que a los concierdos concierne, ba te decir que la orquesta se compone de 50 profesores, que ha ensayado su brillante y numeroso repertorio, y que en los ensayos que hemos escuchado, se han podido apreciar verdaderos primores de colorido y de brillantes efectos.

Satisfaciendo indicaciones que a la comisión instaladora se han hecho, el segundo concierto se verificará el martes de 5 a 7 de la tarde.

Creemos que la Exposición de flores y plantas y los concierdos, han de llamar poderosamente la atención de los forasteros y de los granadinos.

En esta ciudad del arte y de las flores, nada más natural que ofrecer ante los que por las artes sienten verdadero culto, el bellísimo consorcio del lenguaje del alma con la más poética de las manifestaciones de la naturaleza.—V.

Cartas a «El Defensor.»

Madrid.

25 de Mayo de 1883.

La noticia de más bulto, por referirse a Portugal, es un despacho de esta tarde en que se dá cuenta que Makalo y otros reyes indígenas han declarado la guerra al vecino reino. El hecho carece en sí de gran importancia, aunque si se estudia y profundiza la cuestión, pueden fácilmente descubrirse manejos de potencias europeas, lo cual presta un aspecto bien diverso a la cosa y da no poco que meditar.

No sé que se haya hablado de ello esta mañana en el almuerzo dado en la legación portuguesa, a que han concurrido los reyes D. Luis y D.^a Pia; pero estimo que la noticia no habrá agrado a estos monarcas. Luego del almuerzo hubo recepción de todos los portugueses residentes en Madrid que han querido ver a sus soberanos. Al almuerzo concurrieron los Sres. Sagasta y marqués de la Vega de Armigo.

No ha cesado desde el mediodía de llover a intervalos, tanto que no sé como se podrá correr en el Hipódromo. Hacia allí se encamina ahora grandísima concurrencia de curiosos: el agua no estorba en Madrid a caminar cuando se trata de espectáculos; pero ciertamente que la tarde resulta desolada, los trenes elegantes escaseserán y no tendremos el soberbio acto del desfile, a que he de ir si la tarde no empeora.

Cerca del Senado me encontré de casualidad esta mañana a los Reyes, D. Luis y D. Alfonso, a quienes vi entrar en la alta Cámara. Parecíame fuerte que el monarca lusitano demostrase el raro capricho de ver el estado actual del antiguo palacio de D.^a Maria de Molina, retrocedi para enterarme y así que salvé los umbrales de la puerta, me convencí del objeto de la visita: el cuadro de Pradilla, de que D. Luis hizo entusiastas elogios. D. Alfonso presentó a su huésped a algunos senadores que se hallaban presentes.

Este detalle no entraba en el programa de las fiestas. En cambio ano he dejaron de asistir los Reyes al Español: muchos de los que compraron localidades por ver de cerca a D. Luis y D.^a Maria Pia estaban desesperados: SS. MM. llegaron cansados de su expedición a Aranjuez y optaron por la cama. La función, a beneficio de los periodistas, estuvo muy bien y muy concurrida.

La Compañía rusa de navegación de Sebastopol ha tenido enormes pérdidas. Se incendiaron sus as-

tilleros, destruyendo las llamas los talleres y varios acorazados en construcción.

Y volviendo á los asuntos exteriores que al principio interrumpí, añadiré que nada se sabe del estado de la crisis en Italia. La agencia Fabra no ha dicho palabra, lo cual no extraño porque estará aguardando acaso á que nuestro embajador telegráficamente copie el telegrama y quedarse tan fresca.

El programa de la Coronación del Czar se cumple tranquilamente.—F.

Cartera oficial.

Boletín oficial de ayer. Gobierno civil.—Se suspende la cuarta subasta de espartos del monte público de Guadix.—Publícase los registros de minas números 17.141 y 17.142 solicitando 12 pertenencias en cada uno, que sitan en los términos de Trevelez y Basquilar.

Delegación de Hacienda.—Por la Administración de Contribuciones y Rentas, se anuncia vacante el cargo de Vizcar.—La Tesorería, publica el extra-vo sufrido de una factura presentada por D. Miguel Lopez Arista.

Ayuntamientos.—Los de Alcudia, Pinos Puente, Cullar Baza, Caparacena, Alcar, Cañar y Güejar, refiérense á señalar los días en que han de celebrarse las subastas de consumos y otros anunciando el haber terminado el apéndice.

Juzgados.—El municipal del distrito del Campillo, publica los estados de defunciones y nacimientos pertenecientes á la 2.ª decena de Febrero último; los de 1.ª instancia del Segrario, Salvador y Montefrío, citan en sus edictos á varias personas.

Batallón Reserva de Granada.—Publícase una relación de los individuos de este Batallón y del reemplazo de 1873, que por rigurosa antigüedad de su entrada en el servicio les corresponde cobrar sus alcances, los cuales obran en la Caja del mismo, pudiendo presentarse los interesados á percibirlos.

Alhóndiga de granos. PRECIOS Y BALANCE DEL TRIGO.—Existencia: Sobrante de anteyar, 1587 fanegas; entrada de ayer, 789 Total existencia de ayer, 2646.—Venta: A 17 pts. 00 cént. la fanega, 17 fanegas.—A 17 pts. 50 cént. la id., 33 id.—A 18 pts. 50 cént. la id. 121 id.—A 18 pts. 75 cént. la id. 146.—A 19 pts. 00 cént. la id., 200 id.—A 19 pts. 25 cént. la id., 31 id.—Total vendido, 548 fanegas.—Balance: Existencia, 2646 fanegas; vendido, 548 id. Sobrante para hoy, 2098 fanegas.

PRECIOS DE OTROS GRANOS.—Cebada, de 8 pesetas 75 cént. á 9 pesetas 25 cént. fanega.—Habas, de 14 pesetas 00 cént. á 14 pesetas 50 cént.—Maíz, de 14 pesetas 50 cént. á 17 pesetas 00 cént. Yeros de 13 pesetas 50 cént. á 14 pesetas 00 cént.

Matadero público. Precios de la baja del día 26.—Carnero, 1 31; 1 35; 1 35; Vaca, 1 70; Ternera, 1 75; 1 80; Tabla reguladora, Vaca, 80. Vendido en las tablas con 12 céntimos de aumento en kilogramo.

Cultos.

Día 27.—San Juan papa y mártir, y San Julio.—Jubiléo de las 40 horas en la Santa iglesia Catedral; á las siete procesion, á las nueve misa mayor, predica el Excmo. señor Arzobispo, á las cuatro visperas, á las seis procesion y bendicion con S. D. M.—En la Real Capilla, á las nueve, misa solemne, á las cinco procesion.—Hay funcion en la Magdalena y en Santa Escolástica; en esta predica D. José Gamiz, en las Carmelitas calzadas D. Benito Ferre, en las Comendadoras el P. Antonio Seguí y hay procesion.—En las Capuchinas, á las cinco, la devocion de las flores de María Santisima, y predica don Antonio Sanchez.—La misma devocion se hace en las iglesias del Segrario, Carmelitas calzadas, Ntra. Señora de los Angeles, las Angustias, San Justo, San Cecilio, San Ildefonso, Santa Escolástica, Santa Isés, Santa Isabel, Salvador, las Tomasas, San Juan de los Reyes, San Juan de Dios y Santa Paula.—En la Magdalena, á la oracion, se hace la novena de la Sma. Trinidad.—En las iglesias de costumbre, se reza el rosario.—Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Sra. del Destierro, iglesia de Escolapios.—El día 28 está el Jubileo de las 40 horas en la Santa iglesia Catedral.



Reina Madre y sus AA. la Infanta y Duque de Montpensier favorecen al señor Chico con sus compras.—Además del variado surtido que tiene en Sucursal, admiten encargos por medidas, las que, tomadas por un sistema especial son inmediatamente servidas por la fábrica con notable perfeccion, hasta los pies más dificultosos.

VINOS Y AGUARDIENTES ESPECIALES DE GÓJAR,

PROCEDENTES

de las bodegas del Excmo. Sr. D. José Genaro Villanova, premiados en la Exposicion Regional de Cádiz, con medalla de plata, se venden por cuenta del Propietario en el depósito establecido en l. Puerta Real, frente á la confitería de los Sres. Lopez Hermanos, de las clases y precios siguientes:

	Arrob.	Bot.		Arrob.	Bot.
Agerezado seco	75	7	Anisado superior	110	10
Lágrima	75	6	Id. dulce	55	5
Tinto añejo	70	6	Id. seco	60	7
Moscatel	70	6	Tarro de 1 litro, clase 1.ª		13
Dulce de color	60	5 1/2	Id. de 1/2 id. id.		7
Tinto seco	36	4			
Blanco seco	36	4	Vinagre superior, á 18 reales arroba.		

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL.



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

GARANTIAS.

Capital social 36.000 000 de Rvn. efectivos.

Primas y reservas, Rvn. 74.578.314'44.—16 años de existencia.—Esta gran Compañía nacional, cuyo capital social de 36 millones de Rvn., no nominales sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.—El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que lleva de existencia, durante los cuales ha satisfecho por sí mismos la importante suma de 58.755.294'15 reales vellón.—Subdirector en Granada y su provincia, **D. JOSE PANCORBO.** Oficinas, calle del Estribo, núm. 6.

NOVEDADES.—Se acaban de recibir en la Sultana para la presente y próxima estacion de verano, en telas de todas clases para señoras y caballeros, manteletas caprichosas, abanicos primorosos, sombrillas de mucho gusto y otros muchos artículos de gran fantasia.

FABRICA CATALANA. MENDEZNUÑEZ Generos de punto y paraguas para la estacion de invierno.—Variacion general de toda clase de dichos artículos, desde lo superior hasta los precios más baratos siguientes: A 1 y 1/2 reales medias para señora y calcetines para caballero.—A 2 reales camisetas y pantalones para niño.—A 4 y 6 reales camisetas para caballeros y señora.—A 14 reales paraguas satén y 30 de seda.—Cera superior á 11 reales libra.—Se componen y telan paraguas.

NO SE TEME COMPETENCIA. Gran surtido de relojes de oro remontoir y á llave, con joyería, esmaltes y lisos, para señora y caballero.—Completo y variado surtido en relojes de plata y níquel.—Últimas novedades en relojes de sobremesa, reguladores y de cuadro.—Garantía, bondad y economía, es el lema del establecimiento.—42, Zacatin, 42.—M. Bermudez.

SE ALQUILA un piso segundo, calle de Angulo, núm. 1.

LA MAGDALENA. Fábrica de alfombras de esparto, Mesones, 49.—Artículos de verano, persiana chinesca. Junto del país y de la India. Dibujos preciosos, precios equitativos.

A COMPRAR BARATO. Guantes de hilo, desde 5 rs.; guantes de seda largos y calados varias clases. Abanicos, desde 2 rs. á 200; bastones de muchos caprichos; quitasoles y anticas de seda y percal.—En el precio fijo, calle de Mendez Nuñez, esquina á la del Estribo.

No comprad calzado sin ver antes los del magnífico establecimiento LA SEVILLANA, 60, ZACATIN, 60, GRANADA.

Esta casa es sucursal de la gran fábrica de calzado de Francisco Chico Ganga de Sevilla, (Sierpe, 23) cuya reputacion es bien conocida, tanto en España como en el extranjero. Sus calzados se recomiendan por su elegancia, solidez y perfeccion. Tiene la honrosa satisfacion de que sus calzados hayan sido premiados cuantas exposiciones ha concurrido con las mayores recompensas, como son en las de Viena, Sevilla, Filadelfia, Paris, y últimamente en la regional de Cádiz, con medalla de oro.—S. M. la

D. MANUEL OREJUELA, dentista, tiene el gusto de participar á sus numerosos favorecedores y al público en general, que ha trasladado su gabinete á la calle de la Sierpe Baja, número 94, piso 1.º.—En este establecimiento se ha recibido un magnífico aparato que hace la anestesia general de la boca, para extraer muelas sin dolor.—Se colocan con la mayor perfeccion dientes y dentaduras, sin que se distinguan de los naturales; orificaciones y empastes por los procedimientos más modernos. La tarifa que este gabinete presenta al ilustrado público granadino es como sigue: Por una dentadura completa, desde 400 reales hasta 1000 la más superior; dientes, desde 20 cada uno hasta 60 reales, los mejores; por dos dientes, desde 40 hasta 80 los más superiores; por tres, desde 60 hasta 100 los mejores; por cuatro, de 80 hasta 120 rs. los mejores.—No confundirse, Sierpe Baja, 94, piso primero, Granada.

PARDESUSÓGUALDAPOLVOS para entretiempo.—Las grandes compras que hemos hecho de géneros ingleses expresamente para la prenda que anunciamos, ha hecho que sin vacilar confeccionemos esta casa una escala completa en tamaños y colores.—Estas prendas, tan cómodas como elegantes, han sido cortadas al modelo del último figurin, dirigidas por nuestros primeros maestros y confeccionadas con la mejor perfeccion y esmero como en sí lo requieren.—Todo el que necesite guardapolvos, y antes de mandarlo hacer, que pase por esta casa, donde encontrará con seguridad su capricho, su tamaño y su conveniencia en los precios que son fijos é inalterables.—Guardapolvos género catalán, á 140 reales.—Id. id. ingles, muy ricos, á 200 id.—Id. punto id. id. á 260 id.—Todos con magníficos y elegantísimos forros.—También hemos recibido el surtido de los elegantes trajeitos para niños en las edades de 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 años como son en marineritos y otras formas de gran gusto.—Gran sestería de moda ó gran bazar de Antonio Marin, plaza de Bibarrambla, 2, contiguo á la tienda de quincalla La Perla.

A LAS MODISTAS y al público en general, se les recomienda visiten el establecimiento de quincalla placeta del Santo Cristo, junto á la calle de Mesones, donde se han recibido preciosos encajes, golas, botones, bordados y toda clase de adornos propios de la estacion, á precios sumamente económicos, como lo viene acreditando á su numerosa clientela D. Juan de Dios Zafra.



D. JOSÉ FERNANDEZ, cirujano dentista, ofrece su gabinete á cuantas personas tengan necesidad de hacer uso de sus conocimientos en el arte dental. Orificaciones, y empastes por todos los sistemas conocidos hasta el día. Limpiezas de bocas sin hacer uso de sustancias que puedan perjudicar el esmalte del diente.—Extracciones de dientes, muelas ó raigones, sin causar el menor dolor por medio del aparato anéستico.—Construccion de piezas sobre bases de oro, platino ó caoutchouc.—Ejentes admirablemente puestos sin distinguirse de los naturales desde 30 rs. en adelante. Dentaduras completas sin muelles ni resortes, desde 800 rs. en adelante.—Su gabinete, plaza del Ayuntamiento, entrada por la calle de Mariana Pineda, núm. 13, piso 2.º, derecha.

LA CASTELLANA El conocido administrador del coche á Jaen, D. José Castilla y Escobar, ha establecido una nueva empresa de carruajes de Granada á Motril, Calahonda, Torrenueva y viceversa, á los precios siguientes:
Berlina 50 rs.
Interior 35
Banqueta 25

Administracion en Granada, Carrera de Genil, 14, 16 y 18.—Id. en Motril, calle Nueva, núm. 19.

HALLAZGO. EN LA CALDERERÍA VIEJA, se entregarán á la persona que dé las señas de ellas, dos llaves que en la noche del día 26 fueron encontradas.

LA PERSONA QUE PRESENTE EN LA Secretaría Municipal una perra inglesa, color canela que se perdió en la tarde de ayer, se le dará una buena gratificacion.

MODISTA. D.ª Cármen Alvarez, ofrece á las señoras de esta capital, su taller situado en la calle de Mesones, núm. 52, piso 2.º, en el que se confeccionan con toda rapidez y economia toda clase de trajes, como equipos de novia y canastillas para recién nacidos.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.—Su apoderado en la provincia de Granada, D. Rafael de la Cruz Quesada, oficinas calle de Santa Teresa, n.º 1, y en a misma casa están les de la Banque Transatlantique, á quien también representa el expresado Sr. Cruz; y las de la Compañía de Seguros Reunidos, La Union y El Fenix Español, de la cual es subdirector.

+

EL SEÑOR

Don Juan Manuel Vazquez,

falleció el 24 del corriente.

Por razon de las fiestas actuales, no se verificará el funeral hasta segundo aviso, no habiéndose hecho público el entierro por circunstancias superiores á la voluntad de la familia.

+

PRIMER ANIVERSARIO

DE LA SEÑORA

DOÑA CLAUDIA JAINAGA

DE ESTENAGA,

que falleció el 28 de Mayo de 1882.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el santo sacrificio de la misa por el alma de la difunta, en la parroquia del Segrario, mañana 28, recibirán el estipendio de ocho reales.

Su hijo D. Antoni Estenaga, ruega á sus amigos la encomienden á Dios.